姬小通信

妙高市立姫川原小学校

第5号 平成22年9月24日

「あいさつ」で始まり、「あいさつ」で終わる一日

校長 竹内 修一

猛暑だった夏が過ぎ、秋風さわやかな秋分となりました。学校の教育活動も充実期を迎え、 稲刈りや秋野菜の種まき、ぶどうの収穫、地域探検などの校外学習と様々な学習活動に取り組ん

でいるところです。また、年度当初から力を入れて取り 組んできた「あいさつ運動」も姫川原地区コミュニティ 一からも賛同をいただき共同歩調で取り組むことといた しました。現在、看板(2カ所)やのぼり旗を立て、そ して「あいさつロード」を設定して市全体で成果が出る よう取り組んでいるところです。

「あいさつロード」は、保育園から小学校、姫川原歩道 橋から学校の間です。



保育園前のあいさつ看板

元気をもらったM児からの元気なあいさつ

誰もが何気ない「あいさつ」や「一言」で、うれしくなったり、やる気が出たり、元気になったりした経験があると思います。私も何度も何度も、校長室前を通る子どもからのあいさつで「よーし、頑張るぞ!」という元気をもらうことがよくあります。

ある朝、私が車で学校に着き車から降りると、遠くから大きな声で「校長先生 おはようございます」と駆け寄ってくる子どもがいました。私はすぐさま「おはよう 元気がいいね」とお返しの声を返しました。実は一つ悩んでいたことがあったのですが、その元気のいいあいさつを交わしたおかげで心がスッキリし、悩みが吹っ飛び、充実の一日に転換したのです。

「あいさつ」って魔法の言葉ですね。

学校でも家庭でも地域でも、いつでも、どこでも気持ちのいいあいさつを!

□外国の人が日本の学校や町を訪れた時の感想

外国の人が日本の学校を訪問したり町を歩いたりした時、感心することがあるそうです。 それは・・・

- ① 街地の道路や公園は、ゴミが落ちていなくて、とてもきれいになっている。また、学校の 校舎の中もとてもきれいになっている。
- ② どこに行っても、子どもも大人も、相手の顔を見て、笑顔で頭を下げて丁寧に礼をしてあいさつをしている。

と感想をもつ人が多いそうです。歓迎されているのだなと思って、とてもうれしくなると言う ことでした。

日本には、剣道や柔道、お茶やお花の伝統文化がありますが、必ず始めと終わりに礼をします。また相撲で勝負に負けても、必ず最後に土俵に上がって、相手に礼をします。この礼は「よろしくお願いします」と「ありがとうございました」という日本人の美しい心のあいさつの現れです。この良き伝統、ずっとずっと後生につないでいきたいものです。そのためにも、21世紀を生きる子どもたちのために、あいさつ運動を地域ぐるみで推進しましょう。

~9月の教育活動から~



9月7日(火)から1泊2日で、6年生は東 京へ修学旅行に出かけてきました。

江戸東京博物館、国会議事堂、東京タワ 一、浅草、「四季劇場」での観劇等、見学や 体験活動を通したくさんのことを学んでき ました。

3年生が栽培しているブドウが収穫期を迎 え、地域や保護者の皆さんに販売しました。 校区外からも買いに来てくださり、子どもた ちは大忙しでした。お買い上げありがとうご ざいました。



5年生の田んぼで は稲刈りを行いまし た。指導者の高橋さん を始め、たくさんの方 からご指導やお手伝 いいただきました。



子どもたちの活躍

6年男子100m走 1位 小島 寿智 6年女子100m走 8位 石田 里奈 6年女子800m走 7位 西山 実伽 6年男子走り幅跳び 5位 大塚 敦司 6年女子走り高跳び 1位 佐藤ひより 7位 小林穂乃香 6年男子ソフトボール投げ4位 児玉 当麻 6年女子ソフトボール投げ4位 渾川 桐子 6年女子400mリレー 8位 石田 里奈 小林穂乃香 佐藤ひより

※雨のため、残念ながら5年男子、6年男女 のハードルは実施できませんでした。今後 の実施については、検討中です。

清水 悠奈

妙高市親善陸上大会 (悪天候 雨にも負けず!!)

5年男子200m走 2位 岡田 陽裕 5年女子80mハードル 4位 城戸 美咲 5年女子800m走 5位 宮腰いろは 5年男子1500m走 8位 八橋 廉太 5年男子走り幅跳び 5位 小嶋 遼太 5年男子走り高跳び 6位 松岡 春男 5年女子走り高跳び 4位 宮下 天音 5年女子ソフトボール投げ4位 古畑 麻祐 5年男子400mリレー 3位 八橋 廉太 小嶋 遼太 松岡 春男 岡田 陽裕 5年女子400mリレー 7位 城戸 美咲 尾島明日香 宮下 天音 宮腰いろは

平成22年度 1学期末学校評価について

1学期末に行った保護者や児童アンケート、職員の評価をもとに1学期の学校評価をまとめました。評価結果と2学期の取組についてお知らせします。

1 高め合う(確かな学力の向上)

【成果目標】

①各単元のテストで全国平均を上回る。

	<u>, c — </u>
国語	実施したテストの79%
算数	実施したテストの84%

- 4(とても) - 3(まあまあ) - 2(あまり) - 1(全く)

②児童アンケート「授業がよく分かる」国語:85%以

③児童アンケート「授業がよく分かる」算数:85% ①児童アンケート「進んで家庭学習に取り組んだ」:80%
此

①兄童アククード「進んで家庭子育に取り組んだ」: 80%以 [⑤教師アンケート「自分の考えを伝える力が向上する」:5繰収 [

%	0	2. 8	25. 0	72. 2
%	1. 4	4. 2	25. 0	69. 4
%	0	5. 6	25. 0	69. 4
学級	0	2	4	0

4(とても) 3(まあまあ) 2(あまり) 1(全く)

%

%

学級

1. 4 %

4.

83. 3 12. 5 4. 2

73. 6 | 15. 3 | 9. 7

3

69.

4 22. 2 4. 2

以下 アンケート結果と教師の評価を含め、○:よいところ ■:課題 ◇:改善策で記述します。

- ○単元テスト結果では、ほぼ8割程度の内容については、平均を上回っています。1学期末漢字・計算テストでは、ほぼ全員(再テストも含め)合格しました。
- ○9割以上の子どもが「授業がよく分かる」と答えています。
- ○9割以上の子どもが「進んで家庭学習に取り組んでいる」と答えています。
- ■国語の「聞くこと・話すこと」「読むこと」で個人差があります。
- ■「自分の考えを伝える力」は、まだ十分とは言えません。

\bigcup

- ◇読むことの繰り返しを大事にしていきます。
- ◇聞き取って要旨をメモする取組を各学級で行っていきます。聞く観点を理解することで話を 聞き取ることができるようにしていきます。
- ◇家庭学習については、保護者アンケートの肯定的評価は7.4割でした。「家庭学習カード」の 活用を広げ、家庭の協力を得ながら定着を図っていきます。
- ◇5.6年生を対象に、中学校の教員から、中学校での学習方法や入学までに身に付けておきたい ことについて話してもらう機会をもっていきます。

2 かかわり合う(豊かな心の育成)

【成果目標】

①児童アンケート「学校が楽しい」:90%以上

- ②児童アンケート「友達や地域の自然や人とかかわる活動が好き」: 85%以上
- ○9割以上の子どもが「学校が楽しい」と答えています。
- ○現地学習、体験活動等に意欲的に取り組む姿が見られます。
- ○地域の人への挨拶についても、子どもの自己評価は大変高い。
- ■決められた期間や場所での挨拶はよくできます。しかし自主性や継続、自覚の面から見ると、 決して身に付いているとは言えません。
- ■「考えを深める道徳の授業」に力を入れていきます。



- ◇挨拶は、学校だけでなく、地域や家庭の中でできることが大切です。市の取組に合わせ、地域を挙げて「あいさつ運動」に力を入れていきます。
- ◇道徳の授業において、考える場や生活の振り返りを大事にして、善悪の判断、規範意識を育てていきます。

- きたえ合う(体力の向上)

【成果目標】

①児童アンケート「体育の授業が好き」:90%以

②児童アンケート「自分の体力が向上した」:85%以

③児童アンケート「朝元気スタート」ができた:85%以

4(とても)	3(まあまあ)	2(あまり)	1(全<)	
75. 0	19. 4	5. 6	0	%
80. 6	11. 1	8. 3	0	% %
72. 2	16. 7	11. 1	0	%

○いずれの項目においても9割近く、また9割以上が肯定的評価をしています。

- ■体力テストの結果、握力、長座体前屈、ソフトボール投げが優れている。上体起こしで県平均 を下回っている学年が複数あります。
- ■1学期のメディアコントロール週間の結果は79%(新井中学校区平均82%)と、目標に達成す ることができませんでした。
- ■メディアコントロールについての啓発、指導の継続が必要です。
- ◇子どもの意欲を喚起するチャレンジカードを工夫するなど、学習のめあてをしっかりもたせ、 意欲の継続を図っていきます。
- ◇腹筋の力を伸ばせるよう、準備運動に取り入れるとともに、常時、鉄棒を設置し、子どもたち が日常的にふれる環境づくりに努めていきます。
- ◇高学年の頑張っている姿が見本になります。高学年の範を示す場を大事にし、全校の子どもた
- ちの意欲を高めていきます。 ◇「メディアコントロール」をテーマに学校保健委員会を設定し、親子で考える機会を通して生 活改善への前向きな姿勢を育てていきます。

ご協力ありがとうございました

9月11日(土)の廃品回収では、地域の皆様から たくさんのご協力をいただきました。

また、14日(木)には、PTAの皆様に窓ガラスや 蛍光管の清掃をしていただきました。

皆様のご協力に心より感謝申し上げます。



10月の行事予定

- 1日(金)学校預かり金引落日 2年研究授業
- 4日(月)職員会議

防犯パトロール

市児童生徒科学研究発表会

- 5日(火)地区陸上大会
- 7日(木) ラン RUN フェスティバル
- 8日(金)児童朝会 体重測定
- 12日(火)防犯パトロール
- 15日(金)音楽朝会 歯科健診
- 18日(月)防犯パトロール

- 21日(木)委員会活動
- 22日(金)児童朝会 文化祭前日準備
- 23日(土)地区合同文化祭
- 25日(月)振替休業日
- 26日(火)教育相談旬間

防犯パトロール

- 28日(木)委員会活動
- 29日(金)児童朝会

お待ちしています「地区合同文化祭」

10 月 23 日(十) 9:00 \sim 15:00